
（様式第４号） 上田市環境審議会 会議概要 

１ 審 議 会 名 第 4回 上田市環境審議会  

２ 日   時 平成 29年 10月 31日（水） 午後 2時 00分から午後 3時 50分まで  

３ 会   場 清浄園 大会議室  

４ 出 席 者 澤山定夫会長、高橋伸英副会長、召田祐治委員、一之瀬禮子委員、山嵜修子委員 

富岡道雄委員、末広繁和委員、吉原泉委員、北嶋忠治委員、丸山かず子委員 

松井よし枝委員、春原宗明委員 

 

５ 市側出席者 山口生活環境部長、小宮山生活環境課長、大森環境政策担当係長、髙橋主事  

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開  

７ 傍 聴 者  0人  記者 0人  

８ 会議概要作成年月日 平成 29年 10月 31日  

協  議  事  項  等 

１ 開  会 

２ あいさつ 

３ 協議事項 

（１） 第 3回環境審議会における質問事項について 

  ・委員から出された太陽光発電施設設置に係るガイドライン等、松食い虫被害、バイオマスに関する質

問について、資料に沿い事務局から概要を説明 

（２） 第二次上田市環境基本計画の策定について 

・施策の体系、将来の環境像（環境ビジョン）、施策大綱（基本目標）、環境施策、個別施策、環境指標

について、資料に沿い事務局から概要を説明 

「協議内容」 

（委 員）「Ⅰ-1 空気・音」の基本方針は「静寂」とすると寂しい意味合いがあるので「平穏」がよ

い。 

（委 員）個別施策に「再掲」とあるが、どういう意味か。 

（事務局）他の個別施策で示していて、再度示す場合を「再掲」としている。 

（委 員）第一次の施策で第二次に継続しているものはどれか。 

（事務局）資料に赤字で示したものが第二次で修正もしくは追加したものであり、それ以外は継続す

るものである。 

（委 員）第二次の施策が少ないのではないか。 

（事務局）第一次が上田市の環境を保全するための施策のベースとなっていて、第二次では個別施策

の内容で変更がある場合に示すことにしている。 

（委 員）担当部署が分かれる個別施策はあるか。 

（事務局）環境基本計画は市の総合計画の環境部門を基本とし、担当部署に確認を取りながら合意形成

をして個別施策を検討している。 

（委 員） 住みやすい日本をつくることが基本方針であることに変わりはない。Ⅰ-1 の基本方針は

「きれいな空気とやさしい音空間の保全」がよい。 

（委 員）「静寂」は寂しい感じがするので「静音」がよい。 

（会 長）いろいろな意見があるが事務局に一任することでよいか。 

（全 員）一任する。 

（委 員）「Ⅲ-2 エネルギー」の環境指標のなかにある事業者の環境マネジメントシステム審査登録

事業助成件数をやめるのか。 

（事務局）担当部署が検討して環境指標は削除することとしたが、個別施策の内容としてエコアクシ

ョン 21等の推進を示すことを検討したい。 

（委 員）市民の地球温暖化防止対策の活動を進めるため、環境フェア等で取り組みをアピールする

ことが大切である。 



（事務局）確実に数値化することができるものを環境指標としたい。そのためには、市民等の活動に

関する情報を収集することができる仕組みをつくることが必要である。家庭のエネルギー

消費は車のガソリンと電気が多いことから、エコカーに変えたり省エネ住宅に改築したり

するための情報を発信していきたい。 

（委 員）環境基本計画は一般市民に知らせるか。 

（事務局）市民の皆さんにお知らせする。 

（委 員）基本方針は誰でもわかりやすいことが必要なので、「きれいな空気」がよい。 

（委 員）国の法律や国、県の動向をみながら計画をつくることは大変なことであり、示された試案

はレベルの高いものだと思う。 

（委 員）環境指標の松食い虫被害木の処理量が 8,000立法メートルとなっているが、被害が広がっ

ているのでこの数値でよいか。また、遊休農地が広がっているので荒廃農地再活用面積が

累計 70haでよいか。 

（事務局）市としてこの目標値に向かって施策を進めていき、毎年環境レポートで達成率を報告して

いきたい。 

（委 員）松食い虫被害のための新しい施策をつくるか、目標値を変えてはどうかと気になる。新た

に加わった住宅用蓄電池の導入支援やエコ建築の推進は目玉となる新しい施策だと思う。 

（事務局）全体の予算のなかで、松食い虫被害だけではなく福祉など他の施策を進めていかなければ

ならない。農薬の空中散布をしていたらこれほどの松食い虫被害はなかったかもしれない

という意見も、空中散布による健康被害を心配する意見もある。今後、新しい技術が開発

されて被害が防止されるかもしれない。 

（委 員）松食い虫被害のための新しい施策としてドローンを入れてはどうか。 

（事務局）細かな施策は担当部署が検討して実施計画にあげて実行するので、環境基本計画では細か

な施策をあげることはしないと考えている。 

（委 員）「Ⅰ-1空気・音」の基本方針は「清浄な」と「きれいな」のどちらにするのか。 

（事務局）他の基本方針と統一感を出すことも必要なので、事務局で検討したい。 

（委 員）基本方針のなかに「その他」とあるが、これはどう解釈したらよいか。 

（事務局）委員のアンケートの回答のなかで一番多かったものを示しているが、これ以外に寄せられ

た案を「その他」として示しているので、あわせて検討していただきたい。 

（委 員）太陽に恵まれた地域であり、太陽光発電設備の導入も進んでいるので環境ビジョンのなか

に「光」を入れることを提案した。 

（事務局）「光」を入れることも含めて検討したい。 

 

（３）その他（次回開催予定等） 

（事務局）次回は 11月 21日（火）午後 2時から市南庁舎 5階の第 3・4会議室で開催したい。 

次回は、第二次環境基本計画の素案を検討していただきたい。 

 

４ 閉会 

 
 

 


